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CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 10.00 11.47

Mattaliano         Cesare Presente 10.00 11.47

Caputo               Valentina Presente 10.00 11.47

Chinnici             Valentina Presente 10.00 11.44

Lo Monaco         Rosalia Presente 10.00 11.47

VERBALE

L’anno duemilaventi, il giorno diciannove del mese di giugno, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g.

La seduta della  Commissione  avviene  in  modalità  a  distanza  attraverso la  piattaforma di  Google 

Meet,  tale  modalità  viene prevista  a  seguito disposizione  n.  7  del  24-03-2020 del  Presidente  del 

Consiglio Comunale. 

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle  ore  10.00 il   Presidente  Francesco  Bertolino,  assistito  dalla  Segretaria   Marilena  Manduci, 

predispone  l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri: Francesco Bertolino, Valentina Caputo, 

Valentina Chinnici, Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano. 

Il   Presidente constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

COMUNE  DI  PALERMO
Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 
Via   Marchese Ugo     n    60            Palermo tel.  0917409041 - 0917409042

email: quintacommissione@comune.palermo.it



https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5

Il Presidente, considerato che nella seduta ultima  del 17 giugno u.s., non è stato possibile, a causa dei 

tempi ristretti, approvare il relativo verbale n.116, avvia le attività di oggi con il pertinente punto. 

considerato che il verbale di cui sopra è stato già inviato ai componenti della Commissione, per una 

preventiva lettura, il Presidente  invita  i colleghi consiglieri ad esprimersi al riguardo per eventuali  

interventi. Il Presidente, preso atto che  nulla osta  per procedere alla fase dell'approvazione, pone in 

votazione il documento che viene approvato all'unanimità.

Passando al successivo punto, si puntualizza che, sulla scorta degli studi e approfondimenti avviati  

nelle sedute precedenti, e su sollecitazione da parte del Vice Presidente Cesare Mattaliano, è stato 

programmato un incontro con i Presidenti delle Circoscrizioni per un confronto sulla “Proposta di 

modifica del Regolamento sul Decentramento”. 

Per la seduta odierna,  sono stati  invitati  i  Presidenti  della  I – VI – VII – VIII Circoscrizione  e 

rispettivamente   i  Sigg.ri  Massimo Castiglia  –  Michele  Maraventano – Giuseppe Fiore  –  Marco 

Frasca Polara.

Alle ore 10.00 risulta  presente il Presidente Fiore.

Il Presidente Bertolino, dopo aver fatto una premessa che va a sintetizzare lo studio e l'orientamento 

della Commissione,  chiede al Presidente Fiore di intervenire-

Il  Presidente  Fiore,   apre  il  suo  intervento  muovendo  una  critica  nei  confronti  dell'Amm.ne  che 

attraverso  delle  disposizioni  ha  revocato  alcune  figure  apicali  nelle  Circoscrizioni.  Definisce 

demoralizzante  tutta  la  questione  attinente  il  Decentramento,  e  si  sofferma  a dettagliare,  tutte  le 

difficoltà che le Circoscrizioni incontrano per portare avanti le attività  finalizzate al miglioramento 

del territorio, difficoltà riscontrate, sottolinea il Presidente,  soprattutto a causa delle discrasie  con le 

Partecipate.  Il Presidente dichiara che il  Consiglio di Circoscrizione di cui è Presidente,  non si è  

ancora espresso riguardo al Regolamento in questione.

Il  Cons.Mattaliano,  alla  luce  di  quanto  sopra,  invita  il  Presidente  ad  attivarsi  per  dare  la  giusta 

attenzione in maniera da giungere  alla risoluzione della questione.

La Cons,ra Lo Monaco sottolinea che non comprende tale  linea di pensiero.

Il Presidente Fiore, spiega quanto affermato prima, mettendo in luce le motivazioni che hanno portato 

a  tale decisione, ovvero una mancanza di accordo all'interno del Consiglio di Circoscrizione. Tiene a 

sottolineare che comunque, nonostante  le innumerevoli riunioni fatte al riguardo, ancora  oggi si 

parla di Decentramento.

Il dibattito si dilunga su tale aspetto.

Alle ore 10.15 entra in collegamento il Presidente Frasca Polara.
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Il  Presidente  Bertolino,   per  informare  il  Presidente  Frasca  Polara.,  fa  una  breve  sintesi  sugli 

interventi precedenti, soffermandosi soprattutto  sul percorso intrapreso  dalla Commissione, affinchè 

questo Regolamento possa essere al più presto  approvato. L'unica criticità, afferma il Presidente, che 

si sente di condividere in nome della Commissione, è legata al timore che una volta approvato, questo 

Regolamento possa diventare il libro dei sogni.

Interviene  il Presidente Frasca Polara, il quale dopo aver ringraziato per l'invito, va subito a precisare 

che questo non è il primo incontro in cui viene affrontata ia materia. Si sofferma a fare un breve 

excursus sui vari Regolamenti che precedono questo, che è oggetto di discussione. Ritiene ad ogni 

modo che questo Regolamento rappresenti  un passo indietro nel Decentramento, perchè fotografa 

una  formazione  diversa  da  quella  attuale.  Nel  soffermarsi  ad  illustrare  le  motivazioni  per  cui  il 

Consiglio di Circoscrizione non ha espresso il parere, afferma che principalmente non lo ritengono 

adeguato  alle  reali  necessità  delleCcircoscrizioni.  Tuttavia  è  disponibile  a  fare  una  valutazione 

condivisa  con  questa  Commissione,  affinchè  possa  essere  reso  presentabile.  Tiene  comunque  a 

precisare che  ci sta grande differenza tra  l'approvazione e  l'applicazione. Il Presidente Frasca Polara  

proseguendo  il  suo  intervento,  fa  notare,  con  critica,   che   al  momento  non  c'è  una  specifica 

Commissione Consiliare che abbia come delega il Decentramento, e che pertanto la materia viene 

affrontata da tutte le Commissioni.

Il Presidente Bertolino chiarisce che, ci sono materie che rivestono competenze più ampie, per cui 

viene deciso da parte della Presidenza del Consiglio di coinvolgere tutte le commissioni.

Entra in collegamento alle ore 10.30 il Cons. della VI Circoscrizione Roberto Li Muli delegato dal  

Presidente Maraventano che per l'appunto risulta assente.

Nel corso del  confronto,  vengono messi in evidenza le varie motivazioni per cui  ancora non si è 

espresso il parere. Sia da parte di alcune Circoscrizioni, sia dalla commissione stessa. 

Il Presidente Bertolino, così come la Cons.ra Lo Monaco, spiegano ciò che ha mosso lo spirito della 

Commissione a non esprimere ancora il parere, ovvero  quello di avviare un confronto con i Consigli 

di Circoscrizione,  per cercare di costruire insieme un percorso mirato a migliorare tutte le criticità 

che sono state evidenziate nel corso dello studio dell'atto.

Il Presidente Frasca Polara torna a sottolineare il poco valore di questo Regolamento, definendolo 

deludente,  ritiene  che  il  Decentramento  sia  un  tema  molto  più  ampio  rispetto  a  ciò  che  attiene 

l'approvazione di un Regolamento.  Informa che  in varie occasioni di  incontri con l'Amm.ne, è stato 

fatto  un  discorso  politico  che  andava  oltre,  ritiene  pertanto  che  l'Ammn.ne  attiva  abbia  delle 

responsabilità  nei  confronti  delle  Circoscrizioni.  Alla  luce  di  ciò  invita  la  Commissione   a  non 

sottovalutare   tale aspetto che a parer suo non deve assolutamente sfuggire.

Interviene il Cons. Li Muli il quale dichiara che pur non condividendo tutto quanto rappresentato dal 



Presidente Frasca Polara, tuttavia si trova conforme quando quest'ultimo  afferma che il Regolamento 

in questione è più che altro un passo indietro nel Decentramento. Il Consigliere critica inoltre la scelta 

da  parte   dell'Ammn.e  in  ordine  alla  revoca  del  dirigente  e  dell'esperto  contabile,  in  seno  alle 

Circoscrizioni.  Il  consigliere   si  dichiara  svantaggiato  e  indebolito  d  a  tale  provvedimento.  Nel 

soffermarsi ad analizzare la composizione dell'attuale Consiglio Comunale  formato dal 25% di ex 

Consiglieri di Circoscrizioni, avrebbe auspicato che tale materia poteva essere considerata una tra le 

importanti  da portare  avanti.  Informa che il  Consiglio  di  Circoscrizioni  di  cui  è  componente,  ha 

studiato  in  maniera  approfondita  il  Regolamento  giungendo  ad  una  modifica  pari  a  circa  20 

emendamenti.  Uno  su tutti riguarda la richiesta di modifica della composizione delle commissioni di 

circoscrizioni. Si sofferma su tale criticità e a descrivere il conseguenziale emendamento. 

Il Presidente Frasca Polara interviene per mettere in luce che le decisioni sono ad ogni modo prese 

dalla Giunta, e quindi gli appare superflua questa contrapposizione tra il Consiglio Comunale, e il  

consiglio di Circoscrizione.

Il dibattito si dilunga sulla materia.

Il Presidente Bertolino, perchè si faccia chiarezza sulla questione,  fa una breve sintesi rispetto al 

percorso  che  la  commissione  ha  voluto  intraprendere,  ovvero  quello  di  una  condivisione  con  i 

consigli di circoscrizione per un  miglioramento dell'atto.

Il Presidente Frasca Polara dichiara di confermare,  la disponibilità a tale percorso.

Il Presidente Frasca Polara esce dal collegamento

Il Cons. Li Muli  ringrazia per tale occasione, e si dichiara anch'egli disponibile alla condivisione di 

tale percorso .

Il vice Presidente Mattaliano, tiene a precisare che comprende l'amarezza esternata dal Presidente 

Frasca Polara, ma è pur vero che il suo intervento sembrava proiettato più ad una critica che alla 

costruzione  di  percorso atto  al  miglioramento  del   Regolamento  in  questione.  Il  Vice  Presidente 

sottolinea che non si aspettava una reazione di critica nei confronti di una Commissione che si sta  

impegnando su tutti i fronti.

Il Presidente Fiore auspica che l'obiettivo comune, vada ad essere centrato.

Il Presidente Bertolino chiede prima di chiudere il dibattito, se ci sono altri interventi.

La Cons.ra Caputo interviene per spiegare che la scelta della Commissione è stata quella di  sentire i 

Presidenti perchè vivono all'interno delle Circoscrizioni,  recepire dunque il loro punto di vista. Sulla 

scorta di quanto oggi emerso, invita i Presidenti a leggere la Legge Regionale n. 11 del 2015.

Il Presidente Bertolino, prima di concludere chiarisce ai Presidenti che  il motivo di tali confronti 

nasce dalla convinzione da parte della Commissione che il contributo delle circoscrizioni si ritengono 

di fondamentale importanza. 



Il  Cons,  Li Muli  prima di congedarsi  precisa che,  alla  luce di quanto emerso,  per  una maggiore 

condivisione dell'argomento, si sente di esternare un invito alla Commissione per partecipare ad una 

seduta di Circoscrizione apposita.

Alle ore 11.20 i presidenti si congedano dal collegamento.

La Cons.ra Lo Monaco, manifestando perplessità su quanto emerso dal confronto, definisce singolare 

alcuni processi oggi evidenziati.

La Commissione discute sull'argomento.

Il Presidente passando ad un altro punto,  ipotizza un sopralluogo per lunedi c/o la Piscina Comunale.

Chiede pertanto ala segretaria di determinarsi per la procedura.

alle ore 11.44 esce la cons. Chinnici.

Si da atto della mancata partecipazione del Presidente della I Circoscrizione.

Il Presidente, conclusi gli interventi, invita la Segretaria a dare lettura del presente verbale, che posto 

successivamente in votazione, viene approvato all'unanimità dei presenti

Il Presidente  alle ore 11.47 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.47

 
    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                                 Francesco Bertolino

     


		2020-06-19T16:26:57+0200
	Francesco Bertolino


		2020-06-19T17:23:01+0200
	MARILENA MANDUCI




